
　月　　日 行　　事　　名 場　　　　所

9月30日（水） 教育委員会定例会 南部学校給食センター

10月2日（金） サトシン氏表敬訪問 市役所本庁舎

10月5日（月） コミュニティースクール連絡協議会 市生涯学習センター

10月6日（火） 自殺対策推進会議 市役所本庁舎

10月7日（水） 展勝地開園100周年記念事業実行委員会 江釣子地区交流センター

中学生陸上競技大会表敬訪問 市役所本庁舎

10月9日（金） 地域教育力向上推進委員会 市生涯学習センター

10月12日（月） 上野中学校学校訪問 上野中学校

10月13日（火） 校長会議 市役所本庁舎

10月14日（水） 市政と地域を語る会 市生涯学習センター

10月15日（木） 陸上自衛隊高等工科学校表敬訪問 市役所本庁舎

笠松小学校安全祈願祭 笠松小学校建設予定地

10月16日（金） 鳩岡崎保育園公開保育 鳩岡崎保育園

コミュニティスクール推進検討委員会 市役所本庁舎

10月19日（月） 成江会寄附 市役所本庁舎

10月20日（火） 岩手県小規模・複式学級教育研究連盟表敬訪問 市役所本庁舎

10月21日（水） 文化政策セミナー さくらホール

10月23日（金） 第60回奥羽横断駅伝 由利本荘市～北上市

～10月25日（日）

10月26日（月） 子ども・子育て会議 北上市合同庁舎

10月27日（火） 社会福祉協議会意見交換会 市総合福祉センター

10月28日（水） 教育委員会定例会 市役所本庁舎

教　育　長　事　務　報　告
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令和２年 10月 28日（水） 

１０月 教育長事務報告 

 今定例会では、 

１ 第 256回北上市議会 9月通常会議(9/3～9/29) 

２ 10月 14日(水) 「市政と地域」を語る会 

３ 10月 21日(水) 文化政策セミナー 

４ 10月 23日(金)～25日(日) 第 60回奥羽横断駅伝競走大会 

と、事務報告にはありませんが、 

５ 各種大会・コンクール・表彰について 

以上５件について報告いたします。 

 

【第 256回北上市議会 9月通常会議】 

◇日程 9/3(木)開会 9/14(月)～16(水)一般質問 9/29(火)閉会 

 初日の本会議では、本年６月に開催された市議会通常会議以降の主な行政活動について市長

から報告されましたが、教育委員会に関わるものとしては、第 66 回全日本中学生通信陸上競

技岩手県大会が８月９日に行われ、中学共通女子４×１００ｍリレーで、北上中学校の宇夫方
う ぶ か た

和
なごみ

さん、多田心
こ

春
はる

さん、新田里穂子
り ほ こ

さん、齋藤沙羅
さ ら

さんが優勝、江釣子中学校３年上野天空
あ あ

翔
と

さんが、中学共通男子砲丸投で優勝し、JOCジュニアオリンピックカップ全国中学生陸上競技

大会 2020 への出場を決めたこと、新型コロナウィルス感染症により中止となった全国高等学

校軟式野球選手権の代替大会となる東北地区高校軟式野球大会が８月 12 日に行われ、専修大

学北上高等学校が東北制覇を果たしたことについて、紹介していただきました。 

次に、「令和元年度北上市継続費精算報告書について」他３件の報告がされた後、令和元年

度北上市一般会計歳入歳出決算のほか、特別会計及び企業会計決算 10 件の認定について提案

があり、決算特別委員会に審議が付託されました。 

 また、７件の条例改正案が提案され、それぞれの常任委員会に審議が付託されたほか、一般

会計など４件の補正予算及び市道の廃止など３件の議案については、委員会付託を省略し、最

終本会議に質疑、討論、採決をすることとなりました。 

 このほか、北上市保健・子育て支援複合施設内で使用する家具類を取得することについての

議案が可決されました。 

 次に、９月 14日から 16日までに行われた一般質問では、16人の議員から通告があり、教育

委員会に関わっては３人から質問がありました。その内容については後ほど改めてご報告いた

します。 

 そして、最終日の９月 29 日に行われた本会議では、決算特別委員会に付託されていた決算

の認定について、当該委員会の委員長からの報告を受け、原案どおり認定されました。 

また、常任委員会に審議が付託されていた条例案について、各常任委員会の委員長からの報

告を経て、いずれも原案どおり可決され、一般会計などの補正予算の議案についてもすべて可

決されました。 

補正予算のうち、教育委員会に関わる主なものでありますが、東部地区統合小学校建設事業

については、追加購入土地分の造成工事設計業務委託費として 461万 8千円、黒沢尻北小学校

屋上防水シート改修事業については、改修工事費として 251万１千円をそれぞれ計上しており
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ます。 

 この後、市道路線の廃止のほか、当日提案された北上市立笠松小学校改築（建築）工事及び

北上市立笠松小学校改築（機械設備）工事の請負契約の締結など７件の議案、議員発議による

２件の議案が当日に上程され、発議案「消費税率５％に引き下げることを求める意見について」

が否決されたほかはすべて可決されました。  

 

【「市政と地域」を語る会】 

１ 日 時 令和 2年 10月 14日(水) 13:30～15:00 

２ 場 所 北上市生涯学習センター 

３ 出席者 16地区自治協議会役員(34名)、市役所三役・部長(15名) 

４ 内容 

・市長講話｢あじさい都市の未来のくらし～北上市が目指す将来像と重点戦略～｣ 

・意見交換(ワークショップ形式)、質疑応答  ※5グループ 

・感想(副市長、教育長)  

５ 所感 

  今回の「市政と地域」を語る会は、例年各

地区で開催されている「市政座談会」が新型

コロナの影響で中止になったことから、意見

交換の場として開催されました。市長講話で

は、市の目指す将来像に関わって、次期北上

市総合計画(R3～12)の重点戦略について説

明したほか、来年度「都市再生推進課」の新設を検討していることなどを明らかにしており

ます。意見交換では、各グループ内で市長への質問が話し合われ、その後各グループから出

された質問に市長が答える形で質疑応答が行われました。私からは自治協の皆さんに、日頃

の子どもの健全育成や安全のための様々な取組に対して感謝したほか、次期総合計画の「学

びの改革プロジェクト」に関わって、「北上市の目指すコミュニティ・スクール」の実現に

向け、より一層のご理解ご協力をお願いし感想に代えました。 

 

【文化政策セミナー】 

１ 日 時 令和 2年 10月 21日(水) 昼 14:00～16:30 夜 18:30～21:00 

２ 場 所 さくらホール「小ホール」 

３ テーマ 「これからの自治体文化政策」 

４ 講 師 中川幾郎
い く お

氏(帝塚山
て づ か や ま

大学名誉教授) 

５ 所 感 

  現在北上市では、国の「文化芸術基本法」(H29改定)を受けて、

「文化芸術基本条例」(R2)制定、「文化芸術推進基本計画」(R3)

策定を目指し、ネットワーク会議を開催し検討を進めております。

今回のセミナーは、「文化芸術基本法」の趣旨と文化政策の進め

方を学ぶために開催されたもので、講師の中川幾郎先生は、文化

政策、都市政策、人権政策などを専門とし、これまで多くの自治
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体で様々な審議委員や検討委員を務めたほか、著書も数多くある地方自治の専門家です。当

日は、昼・夜それぞれ約 40 名の市民が出席し、自治体における文化政策の必要性や基本的

視点など、条例制定に向け様々な角度から分かりやすく話していただきました。 

さらに、11月以降は「文化政策ワーキング」が数回開催され、具体的な基本計画が策定さ

れる予定です。なお現在は、抽出された市民 1,300人を対象に「文化芸術に関するアンケー

ト」も実施されており、来年 3月の条例制定に向け作業が順調に進んでいるところです。 

 

【第 60回奥羽横断駅伝競走大会】 幹事市…由利本荘市 ※来年北上市 

１ 期日 令和 2年 10月 23日(金)～25日(日) 

２ 日程・区間 ※由利本荘 S～横手～北上 G(117.0km) ※SG隔年で交代 

＜23日＞ 

14:00役員会議「本庄グランドホテル」 

15:00監督会議(一般･各県対抗の部)「  〃  」 

＜24日(1日目)＞ 

9:00スタート(一般･各県対抗の部)「由利本荘市役所前」 ※6区間(55.3km) 

11:44ゴール(一般･各県対抗の部)「横手体育館前」 

15:00監督会議(高校の部)「横手就業改善センター」 

＜25日(2日目)＞ 

9:00スタート(一般･各県対抗･高校の部)「横手体育館前」 ※6区間(61.7km) 

12:01ゴール(一般･各県対抗･高校の部)「北上市役所前」 

13:30閉会式(表彰式)「北上市役所駐車場」 

３ 成績(ゴシック：大会新) 

 ＜各県対抗の部＞ ５チーム(-1)  

 ◇総合…1位：山形県(5:45.42) 2位：宮城県 3位：秋田県 ※岩手県(6:00.03)：4位 

 ＜一般の部＞ 16チーム(±0) 

 ◇総合…1位：酒田飽海
あ く み

(6:10.02) 2位：天童東村山駅伝 3位：秋田自衛隊 

 ※北上市陸協(6:16.53)：6位  ※北上市役所 R&T(7:43.37)：16位 

 ＜高校の部＞ ９チーム(+5) 

 ◇1位：盛大附属Ｂ(3:14.41) 2位：一関学院 3位：盛大附属Ａ ※黒工(4:09.49)：8位 

４ 所感 

今年の大会は、第 60回

の記念すべき大会でした

が、新型コロナの影響も

あり、記念式典や開会式

を中止するなど、縮小し

て開催されました。それ

でもレースは無事に開催

することができ、時折強

い雨の降る中、大会新(8

個)・区間新(26個)が生まれるなど、記念大会としてふさわしい大会となりました。 
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また、60 回記念事業としては、「記念誌の作成」と「記録映像の製作」が実施され、記念

誌は今大会に併せて発刊されました。記録映像については、完成後ケーブルテレビで放送さ

れるほか、図書館等公共施設でも随時放送する予定となっております。これらの記念事業が、

来年以降の大会の盛り上がりに繋がることを期待しているところです。 

 

【各種大会・コンクール・表彰】 

9/30 県はばたき賞表彰式 

＜奨励賞＞ 長谷川友信(黒沢尻西小 6年) 

「第 31回読書感想画中央コンクール小学校高学年の部」文部科学大臣賞 

10/1 第 24回「おかあさんの詩」全国コンクール審査 

＜最優秀賞＞「幸せな時間」髙橋聖樹
い ぶ き

(和賀西中 2年) 

＜優 秀 賞＞「おなかの上の足」大恵朱
あけ

実
み

(西宮市立南甲子園小 3年) 

      「えがおのしるし」髙橋実
み

恋
みこ

(南小 1年) 

＜特 別 賞＞「お兄ちゃんになりたくない」齋藤夏
なつ

葵
き

(黒沢尻西小 3年) 

      「ママのかみ切り大作戦」菅野柊
とう

泉
い

(黒沢尻西小 4年) 

＜入    賞＞ ３１編 

・応募総数…2,433編(-563) 

  市内 2,024編(-279)…○小1,164編。○中860編 ※市内小中全校応募 

・入賞者…最優秀賞 1､優秀賞 2､特別賞 2､入賞 31 ※市内小中学校(24/36)R元(24/41) 

 ・3年連続市内児童生徒が最優秀賞受賞。中学生受賞は 8年ぶり(第 16回千葉県中 1)。 

・表彰式…11/21(土)14:00「詩歌文学館」 

10/7 市長・教育長表敬訪問 

・JOC ｼﾞｭﾆｱｵﾘﾝﾋﾟｯｸ中学生陸上競技大会(10/16～18)[横浜日産スタジアム] 

・女子 4×100mリレー：北上中女子 6名…10/18(日)→予選敗退 

・男子砲丸投げ：上野天空
あ あ

翔
と

(江釣子中)…10/17(土)→第 12位(13m38) 

10/7 花いっぱいコンクール(学校花壇の部)表彰式 

＜最優秀賞＞ 飯豊小(3年連続最優秀賞) 

＜優 秀 賞＞ 和賀西小、いわさき小、江釣子小 

10/8 県高文祭郷土芸能発表会[さくらホール] 

＜最優秀賞＞ 北上翔南高校鬼剣舞部→2021和歌山総文祭出場 

・北上翔南高の全国大会出場は、3年連続(最優秀賞)10度目。今年の高知総文祭は中止。 

10/10 県高文祭吹奏楽部門[県民会館] 

＜金賞＞ 黒沢尻北高校吹奏楽部→2021和歌山総文祭出場 

10/10-11 東北小学生バドミントン大会[花巻市総合体育館]  ※全国大会[岐阜市]中止 

 ＜4年以下女子複＞ 佐々木桃子・鈴木菜々
な な

心
み

組(北上市ﾊﾞﾄﾞﾐﾝﾄﾝｼﾞｭﾆｱスポ少)：優勝 

            (黒北小 4)  (三ヶ尻小 4) 

・教育長表敬訪問(11/5) 

10/16 第 74回全日本学生音楽コンクール東京大会本選[サントリーホール] 

 ＜フルート部門＞ 岡本梨奈(上野中 2年)：第 2位 全国大会出場(予選通過者 9人中 3人) 

・全国大会[横浜みなとみらいホール](11/24) 
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10/24 2020(第 26回)日本管楽合奏コンテスト全国大会(動画審査)用の動画撮影 

・中学校 B部門(11/15):上野中､南中(PM動画撮影) ※県大会は CD審査､岩手から 2校 

・小学校部門(11/22):黒北小(AM動画撮影) ※県大会は CD審査､岩手から煙山小と 2校 

・市長･教育長表敬訪問(10/29) 

10/28 いわて教育の日のつどい[県民会館] ※「県教育表彰」(8団体 45人) 

 ＜学校教育分野＞ 学校医:伊東亮助氏(いとう小児科)､学校歯科医:高橋良明氏(高橋歯科) 

 ＜学術芸術分野＞ 沼山源喜
げ ん き

治
ち

氏(市文化財保護審議会会長) 

 

                          以上で事務報告を終わります。 


